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ПРОСНИСЬ,  РОССИЯ,  В  НАШЕМ  ДОМЕ  БЕДА!

СЛОВО КПРФСЛОВО КПРФ
Общественно�политическая газета Ленинградского областного отделения КПРФ

НАШ САЙТ В ИНТЕРНЕТЕ: lokkprf.ru

Забота о детях – приоритет для КПРФ!
1 июня – Международный день защиты детей

В советские времена День защиты детей многие из нас
воспринимали в общем(то формально. Действительно,
от чего можно было защищать ребятишек в Советском
Союзе годов 70(80(х? Разве что от войны, но с этим хо(
рошо справлялись наши Вооруженные Силы, а об ос(
тальных опасностях как(то и речь не заходила.

В самом деле, чего можно
было бояться в стране, где в
провинции ключи от квартиры
оставляли под ковриком, где
дети все свободное время игра�
ли во дворах, не боясь ни ма�
шин, ни злоумышленников? Как
вспомнишь эти шумные ватаги,
носящиеся по двору, футболь�
ные и хоккейные баталии, го�
родки, казаков�разбойников и
т. п., возникает острое чувство
жалости к детям нынешним, за�
частую зажатым в четырех сте�
нах, ставшим пленниками теле�
экрана и компьютера. Раньше
родители, ничего не боясь от(
пускали ребенка гулять, сей�
час же делают это с оглядкой,
под присмотром или после
строгого инструктажа. Потому
что в нынешней капиталисти�
ческой действительности слиш�
ком много развелось людей, ко�
торые к другим относятся по
волчьи. И «отморозок», гоняю�
щий по двору на свой тачке, как
по трассе, это еще не самое
страшное. Но ведь расплоди(
лось в нашей стране за годы
«демократических реформ»
много разной нечисти: от нар�
которговцев и растлителей ма�
лолетних, до похитителей детей
и тех, кто вовлекает их в пре�
ступный мир. Вот их�то вольгот�
ное существование никак не ук�
ладывается в голове у обычных
современных родителей. Как и
либеральность нашего государ�
ства и бессилие наших правоох�
ранительных органов, которые
с 90�х не могут побороть эти
язвы современной России.

Капитализм по природе
своей не может победить
преступность, потому что сам
замешан на несправедливо(
сти — на культе денег, на жаж�
де наживы, на вседозволенно�
сти и распущенности нравов. В
Союзе была идеология,осно�
ванная на традиционных нрав�
ственных ценностях, которая
воспитывала людей, а одновре�
менно с этим жестко действова�
ли правоохранительные орга�
ны, не дававшие распоясаться
криминалу. Вот и было все в
стране спокойно, мирно, и
люди чувствовали себя защи�
щенными. Кроме того, суще�
ствовала твердая система соци�
альных гарантий. Давайте срав�
ним времена развитого социа�
лизма и нынешние.

Тогда была всеобщая заня(
тость, любой человек получал
зарплату, на которую можно
было нормально жить. Конеч�
но, все зарабатывали по�раз�
ному, но колоссального рас�
слоения по доходам не было,
каждый чувствовал, что его
труд нужен людям и уважаем.
Человек, получавший зарпла�
ту, не думал о квартплате — ус�

луги ЖКХ стоили копейки. Не
существовало и проблемы про�
кормить себя и своих детей.
Дефицит был, были и очереди
за особо ценными продуктами
и товарами. Но основной набор
необходимых продуктов оста�
вался доступным (до времен
горбачевской «катастройки»),
и стоили они недорого. Так что
ни дети, ни взрослые в стра(
не не голодали и по помойкам
в поисках пропитания никто не
рыскал. И еще, что немаловаж�
но, продукты были натураль�
ные и качественные, за этим
следили строго.

Добавим еще, что эффектив(
но работала система питания
детей в учебных заведениях.
Школьное питание стоило ко�
пейки (а для кого�то было и бес�
платным), плюс не будем забы�
вать, что во всех столовках СССР
всегда можно было взять хлеба
столько, сколько хочешь и ник�
то не считал лишний кусок. При
всем желании, оголодать ре�
бенку тогда было трудно.

А что сейчас? Стоит сказать
прямо: нынешняя власть при(
давила население страны
бедностью. Доходы многих
людей, особенно на фоне кри�
зиса, упали. Многие вынужде�
ны работать на двух, а то и на
трех работах, чтобы как�то со�
держать семью. Иначе не хватит
денег на нормальную жизнь.
Ведь цены�то все время растут,
коммунальные расходы также
не стоят на месте, а уж про ле�
карства и медицинские услуги и
вспоминать тошно.

При Советской власти ме(
дицина была бесплатной без
всяких оговорок, а таблетки и
пр. стоили дешево. Сейчас же
бизнес на здоровье расцвел
пышным цветом. Все родите�
ли знают, что дети частенько бо�
леют (садики и школы этому
способствуют). И что государ�
ство позаботилось о дешевых
лекарствах? Как бы ни так. Пре�
параты даже от обычного грип�
па стоят весьма недешево, ибо
многие из них импортные. Есть,
правда, недорогие аналоги, но
где гарантия, что не нарвешься
на подделку? Причина проста:
либералы отдали рынок иност�
ранцам, а свою фармацевтичес�
кую промышленность угробили.
По итогам прошлого года доля
импортных лекарств в России
составила свыше 70%. Сейчас,
на фоне импортозамещения, о
своих лекарствах заговорили,
но до полной лекарственной не�
зависимости стране далеко.

Или вот еще примета време�
ни: жалостливые репортажи и
всенародный сбор денег на опе�
рации тяжело больным детям.
Конечно, никто не против по�
мочь, можно и нужно поделить�

ся рублем с несчастными роди�
телями детишек, нуждающихся
в сложной и дорогой операции.
Но почему это вдруг стало делом
исключительно благотворите�
лей? Почему государство умыло
руки? У нас, что исчезли боль�
ницы, пропали в стране деньги
на необходимые лекарства?
Ведь это же позор, когда ре(
бенок медленно умирает от
тяжелой болезни, а государ(
ство говорит своему малолет(
нему гражданину: в бюджете
денег для тебя нет. Хочешь по�
мирай, или иди по миру с про�
тянутой рукой.

1 июня самое время вспом(
нить и еще об одном важном
для детского здоровья факто(
ре: летнем отдыхе. Раньше
многие дети, чуть лето настанет,
отправлялись в пионерские ла�
геря (кто и не на одну смену).
Благо лагерей было достаточно,
были они приписаны к разным
ведомствам, и стоил детский от�
дых для родителей совсем не
дорого. Профсоюзы тогда
действовали, и работнику ка(
кого(нибудь завода, чтобы
отправить ребенка в пионер(
лагерь, достаточно было сим(
волической суммы. Ныне исто�
рия другая. Если в интернете
пройтись по карте Ленобласти,
можно увидеть немало забро�
шенных бывших пионерлаге�
рей, содержать которые некому.
Одни превратились в руины,
другие успешно приспосабли�
ваются ловкими коммерсантами
по базы отдыха или переводят�

ся под застройку (местоположе�
ние�то у оздоровительных лаге�
рей, как правило, привлека�
тельное: на природе, рядом с
каким�нибудь озером и т. п.). А
те лагеря, что остались действо�
вать, спросом пользуются, но и
цены гнут ого�го. В нынешнем
году за смену в лагерях Ле(
нобласти просят от 14 до 50 с
лишним тысяч рублей (в
среднем где(то 30 тыс.). Это
что, государство так заботит(
ся о детях?

Для полноты картины вспом�
ним еще о детском досуге. В пос�
ледние лет десять в Петербурге
и области стали появляться со�
временные детские площадки,
местами оборудуются хорошие
футбольные поля с искусствен�
ным газоном, где дети с удо�
вольствием гоняют мяч. Поста�
вим это в заслугу местным влас�
тям, но внимание все�таки зао�
стрим на другом. Существо(
вавшая в СССР система бес(
платных кружков и секций в
настоящее время в немалой
степени коммерциализиро(
вана. Да, бесплатные кружки и
спортивные секции в домах дет�
ского творчества, в подростко�
вых клубах остались. Но нема�
ло их переведено и на коммер�
ческие рельсы. И теперь с роди�
телей, если не взимают плату в
открытую, то периодически доб�
ровольно�принудительно соби�
рают средства под разными бла�
говидными предлогами. Педа�
гогов и тренеров можно понять:
дело они делают благородное, а
государство оценивает их труд
дешево. Вот и приходится как�то
выживать.

В заключении еще несколько
слов о том, от чего приходится
защищать наших детей. Увы, их
врагом стало государство в
лице ряда чиновников, кото(
рые своими действиями или
бездействием, наносит детс(
кому населению России вред.

Ответственным родителям
приходится защищать детей
от телевизора и интернета,
где в полном объеме выплески�
вается на них негативная ин�
формация: насилие, кровь, ка�
тастрофы, разврат и разного
рода порнография (в интерне�
те). И все это на фоне навязчи�
вой рекламы, которая лучше

стихов Михалкова застревает в
детских головах.

Причиняет детям вред и
министерство образования
своими бесконечными новаци�
ями, призванными вконец похо�
ронить классическую русскую
советскую школу. Уж сколько
лет КПРФ, родители, учителя,
преподаватели вузов ратуют за
отмену ЕГЭ, а Минобру все как с
гуся вода.

Приходится защищать де(
тей и от вредных продуктов,
которые широко рекламируют�
ся по телевидению. От всех этих
бургеров, чипсов, энергетичес�
ких напитков, причиняющих
вред организму.

Приходится родителям бо(
роться и против ювенальной
юстиции. Эта антисемейная за�
конодательная диверсия давно
уже навязывается нам Западом
через наших чиновников. И
если бы не совокупные усилия
КПРФ, церкви, общественных
патриотических организаций,
неравнодушных родителей, на�
верное, ювенальные «трибуна�
лы» уже вовсю действовали бы
в нашей стране, одной рукой
карая родителей за надуман�
ные нарушения прав детей, а
другой — изымая детей из се�
мей и передавая их под опеку в
более «благополучные» семьи,
в том числе на Запад.

О многом еще можно было бы
сказать в День защиты детей, но
подведем итог и обратимся к ро�
дителям: дорогие земляки, де(
мократия у нас в стране, ко(
нечно, специфическая, но тем
не менее нельзя утверждать,
что от воли народа ничего не
зависит. Если голосование мас�
совое и сознательное, то подта�
совать результаты выборов
труднее и об этом надо помнить.
У нас есть возможность через
выборы привести во власть
больше патриотов, разделяю�
щих идеалы социализма. Тогда
и жизнь в стране начнет менять�
ся к лучшему. Депутаты от КПРФ
в Госдуме и Заксобрании Леноб�
ласти активно борются за финан�
совую поддержку семей, за дос�
тупное здравоохранение и каче�
ственное образование. Депута�
ты�коммунисты оказывают под�
держку детским домам, школам,
детским досуговым центрам. Но
чтобы решать вопросы более
масштабные, нам надо, чтобы
депутатов�коммунистов на всех
уровнях стало больше. Тогда и
курс развития страны можно бу�
дет скорректировать в нужную
сторону, тогда и жизнь боль�
шинства российских семей ста�
нет лучше. Дело за малым:
прийти на выборы и проголо(
совать за КПРФ. А иначе, все
останется по(прежнему.

Помните, уважаемые зем(
ляки, о том, что родитель – это
высокое звание. Если мы вме(
сте защитим свои права, то
сможем защитить и наших
детей!

Регина ИЛЛАРИОНОВА,
первый секретарь

Ленинградского
обкома КПРФ
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КОММУНИСТЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Общероссийская репетиция
«Единой России» состоялась?

Российским гражданам 25 лет
внушается, что США � это образец
для подражания во всем. В США
проводят внутрипартийные предва�
рительные выборы, значит быть им
и в России. Называются они у них
праймериз (англ. primaries, мн. —
первичные) � ну и мы, как обезья�
ны, теперь твердим: «ПРАЙМЕРИЗ!
ПРАЙМЕРИЗ!!».

Смысл внутрипартийных предва�
рительных выборов � сделать
партию максимально открытой лю�
дям: публично обсуждать и партий�
ную программу, и проекты самих
кандидатов. И это главное. Голосо�
вание � дело вторичное, итог
разъяснительной и агитационной
работы.

Но это там у них. А что у нас? Для
чего была организована эта дорого�
стоящая затея с арендой по�
мещений, оплатой чле�
нов комиссий, с кон�
цертами и спектакля�
ми для привлечения
граждан к участию в го�
лосовании? Если бы
только это! По квартирам
ходили «наблюдатели»
от «Единой России» с
поименными списками
проживающих и выясня�
ли, собираются ли те уча�
ствовать в этом голосова�
нии. В бюджетных учреж�
дениях за неявку на пред�
варительное голосование
грозили лишить премии.
В общем российская «де�
мократия» в действии!

И все�таки для чего? Не
ошибусь, если предполо�
жу, что, перенеся выборы в
Госдуму с декабря на сентябрь
в единый день голосования, руко�
водство партии «Единая Россия» в
лице Д.А. Медведева и региональ�
ных лидеров испугалось, что летом
чиновники и бюджетники, как пра�
вило, голосующие за «партию влас�
ти», как бы она не называлась,
разъедутся в отпуска. А за две не�
дели сентября их трудно будет от�
мобилизовать на участие в выборах
и безусловную поддержку партии.
Ведь задача, поставленная съездом
«Единой России», сохранить чис�
ленность депутатов в Госдуме и в
региональных законодательных
органах.

И эти опасения не беспочвенны!
«Единая Россия» вместе с Прави�
тельством России, возглавляемым
председателем партии Д.А. Медве�
девым, за последние четыре с поло�
виной года настолько дискредити�
ровали себя проводимой антина�
родной социально�экономической
политикой, коррупцией, злоупот�
реблениями и разворовыванием
бюджетных денег, что прежнее
сравнение с «жуликами и ворами»
стало почти комплиментом. Свыше
трехсот чиновников самого высоко�
го уровня находятся под следстви�
ем или осуждены. Среди них два де�
сятка, теперь уже бывших, губерна�
торов и мэров. А ведь многие из них
возглавляли региональные списки
«Единой России» на выборах в 2011

году. Правительство, оказавшись не
способным восстановить реальный
сектор экономики и «слезть с неф�
тегазовой иглы», продолжает на�
ступление на социальные права
граждан, как на «пережиток социа�
лизма». Готовятся нововведения с
частной и платной «скорой помо�
щью». Подписан закон о повыше�
нии возраста выхода на пенсию,
правда, пока только для чиновни�
ков. Но осталось ли сомнение, что,
победив на предстоящих выборах,
партия «Единая Россия» сделает это
для всех граждан?

Может быть «единороссы», по�
добно своим заокеанским «партне�
рам», представили на праймериз
программу партии, в том числе, по
преодолению кризиса? Ну не такую,
как «Антикризис�

ная програм�
ма КПРФ», а свою, конкретную, За
выполнением которой был бы кон�
троль, а за невыполнение � ответ�
ственность. Чтобы не было конфу�
за, как в Сланцах, на встрече с граж�
данами кандидатов на участие в
праймериз. На вопрос всем канди�
датам: «Могут ли они назвать семь
пунктов «Манифеста партии «Еди�
ная Россия» 2002 года» и выполне�
ны ли они?» Удалось вспомнить, и
то только два пункта, депутату ЗАКС
ЛО В.С. Петрову, но он тут же назвал
этот «Манифест» анекдотом. Экст�
равагантными высказываниями, те�
перь уже беспартийного, бывшего
председателя регионального отде�
ления партии никого не удивишь.
Но ведь никто из остальных канди�
датов не возразил. Анекдот он и есть
анекдот. Был задан вопрос бывше�
му главе района В.С. Петрову и ныне
действующему М. Б. Чистовой о ре�
ализации в Сланцевском районе
«плана Путина», по созданию в Рос�
сии 25 млн. высокотехнологичных
рабочих мест, с которым в 2011 году
«Единая Россия» шла на выборы.
Здесь вообще произошла дискус�
сия. Вместо того чтобы конкретно
ответить, сколько же рабочих мест
создано в Сланцевском районе за
четыре с половиной года, началось
выяснение и года, когда В.В. Путин
это озвучил, и как это относится к
Сланцевскому району, и даже «а что
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сделали коммунисты для создания
рабочих мест?». Ответа о числе со�
зданных рабочих мест так и не пос�
ледовало. Это при том, что и В.С.
Петров, и М.Б. Чистова проблему
занятости назвали самой острой в
районе. Но ведь в Предвыборной
программе партии «ЕДИНАЯ РОС�
СИЯ», утвержденной XII съездом
24.09.2011 года, создание в бли�
жайшие 20 лет не менее 25 млн. ра�
бочих мест было названо «нашей
общенациональной задачей». Про�
шло четверть срока, а уже даже ли�
деры партии (бывший областного и
действующий районного уровня) не
только не помнят об общенацио�
нальной задаче, но и не владеют
этим показателем в районе.

Так и приходит сравнение со сцен�
кой в студенческом КВН, когда сту�
дент просит у вахтера разрешения
позвонить по телефону и слышит в
ответ: «Телефон тут установлен не
для того, чтобы по ём звонить». На�
верное, программы и предвыбор�
ные заявления партии «Единая Рос�
сия» принимаются тоже не для того,
чтобы их выполнять.

И поэтому не случайно до настоя�
щего времени не опубликова�

на предвыборная программа
«Единой России». Это у них

за океаном праймериз � со�
стязание программ, дебаты
кандидатов. А у нас � репе�
тиция предстоящих выбо�
ров. И действительно было
все, как на настоящих вы�
борах, если верить «47
ньюс» и информациям с
мест. И компромат на со�
перников, и подкуп изби�
рателей, и «карусели», и
принуждение к участию в
голосовании.

Обратила на себя реп�
лика одной из женщин
после встречи с кандида�
тами: «Никому мы не
нужны…» Неправда! Нуж�

ны и очень даже нужны.
Правда, нужны партии «Еди�

ная Россия» только в день выборов,
чтобы своим участием и голосова�
нием еще на пять лет узаконить пре�
бывание у власти и самой партии, и
Правительства Д.А. Медведева. Что�
бы узаконить урезание социальных
прав граждан России, узаконить
дальнейшую распродажу природ�
ных богатств Родины. Узаконить
дальнейшее разграбление страны и
вопиющую несправедливость, когда
ежегодно продается сырьевых ре�
сурсов на 20 трл. рублей, а в бюд�
жет попадает только 8 трл. рублей.
Остальное уходит на дворцы, яхты
и развлечения в куршавелях.

Вот для этого и был дан старт из�
бирательной кампании досрочно,
задолго до официального объявле�
ния выборов. И все же выбор за
гражданами. Есть ли альтернатива?

Альтернатива есть ( это КПРФ
со своей «Антикризисной про(
граммой», в которой обобщен
советский опыт и опыт стран, ус(
пешно развивающих нацио(
нальную экономику. А главное (
у КПРФ есть готовность возродить
Россию, как справедливое соци(
альное государство в интересах
трудящихся, а не кучки олигар(
хов и их обслуги.

Поэтому, как говорили прежде:
«ВСЕ НА ВЫБОРЫ!»

Владимир ПОДОЛЯКО,
секретарь Ленинградского

обкома КПРФ
Фото yandex.ru использовано в качестве иллюстрации.
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Связь поколений… Для любого россиянина
эти слова не пустой звук: российская история
знает немало примеров, когда на защиту Оте(
чества вставал весь народ – от мала до велика.

Сохранить это единение, пробудить истори(
ческую память, поклониться героическому под(
вигу отцов, дедов и прадедов, отстоявших Ро(
дину во время Великой Отечественной войны и
освободивших народы Европы от фашизма –
такие цели стоят в период майских праздников
перед организаторами торжественных мероп(
риятий. А что лучше всего может сплотить лю(
дей разных поколений и воодушевить их на
дальнейшее сотрудничество, подарить им вза(
имопонимание и взаимоуважение? Конечно,
общее дело!
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Таким общим делом стало рождение новой дубовой
аллеи на улице Мира в посёлке им. Морозова. В па�
мять о героях Великой Отечественной войны и в пред�
дверии Международного дня защиты детей Ленинград�
ское областное отделение ВОО «Дети войны» и первич�
ная партийная организация КПРФ посёлка им. Моро�
зова 14 мая провели мероприятие по патриотическому
воспитанию и экологии «Закладка Аллеи поколений».

Удивительно, но, несмотря на выходной день и чу�
десную, солнечную, почти летнюю погоду, люди при�
ходили семьями, отдав предпочтение не отдыху на даче
или где�нибудь на пикнике, а посадке деревьев. Тро�
гательно было наблюдать за малышами, которые кру�
тились под ногами у взрослых, подносили саженцы, бе�
режно придерживали их при посадке и помогали ро�
дителям повязывать на хрупкие деревца памятные ге�
оргиевские ленточки.

С таким же увлечением взялись за дело и школьни�
ки – молодёжь всегда рада новым и интересным со�
бытиям. К тому же, как объясняли сами ребята, каж�
дому хочется посадить своё дерево и потом год за го�
дом наблюдать, как оно растёт, набирает силу и ше�
лестит листвой.

В закладке новой аллеи приняли участие и ветераны
Великой Отечественной войны, ветераны Афганской
войны, студенты высших учебных заведений. К посад�
ке деревьев присоединялись даже прохожие, шедшие
по улице Мира куда�то по своим делам, – такое совме�
стное дело никого не оставило равнодушным!

Узнав об этом мероприятии, в посёлок им. Морозо�
ва приехал Заслуженный тренер России, профессор,
член Совета при президенте России по развитию физ�
культуры и спорта, ректор Государственной академии
физической культуры им. П.Ф.Лесгафта Владимир
Александрович Таймазов. Он прибыл сюда прямо с
проходившей в Сертолово «Гонки героев».

� Такое событие, как закладка Аллеи поколений, не�
возможно пропустить, – объяснил своё участие в ме�
роприятии Владимир Александрович. � Ведь Аллея по�
колений – это настоящий символ единения нации. Се�
годня я видел, как соревнуются в «Гонке героев» тыся�
чи молодых, сильных, отважных и целеустремлённых
людей, приехавших со всей России. Это оставило не�
изгладимое ощущение того потенциала, той мощи, той
силы характера, которые есть у нашей страны. Здесь же,
в посёлке имени Морозова, произошло не менее заме�
чательное событие. Закладка Аллеи поколений – это
символ той созидательной силы, которая живёт во всех
поколениях жителей нашей страны и которая способна
изменить к лучшему наш мир».

Участники акции посадили на улице Мира 50 сажен�
цев дуба. Дуб был выбран не случайно: это дерево из�
древле считается символом могущества и долголетия,
а ветка дуба и венок из дубовых листьев всегда симво�
лизировали воинскую славу и доблесть.

После совместной работы людям не хотелось рас�
ходиться – всех удерживало на месте светлое и доб�
рое ощущение праздника. Ветераны и школьники чи�
тали друг другу стихи о войне и о России. А для самых
маленьких участников закладки Аллеи поколений
организаторы подготовили весёлые игры и конкурсы
с призами.

Надеемся, что все молодые дубки, посаженные на
улице Мира, приживутся – ведь их с особым, радост�
ным чувством сажали люди разных поколений. И тогда
через много лет могучие деревья с пышными кронами
будут радовать новые поколения жителей поселка, и
напоминать им о созидании, единении и той великой
жизненной силе, которая во все времена поддержива�
ет наш народ и укрепляет нашу страну.

Мария КЛЕМЕНТЬЕВА,
пос. им. Морозова, Всеволожский р(н

Внутрипартийные предварительные выборы — это го(
лосование, в котором выбирается единый кандидат от
политической партии. Смысл его состоит в том, чтобы
кандидаты от одной партии не «отбирали» друг у друга
голоса в основных выборах. Внутрипартийные выборы
используются в США, реже — в других государствах.
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Пять лет назад люди оказали мне большое доверие – избрали де(

путатом Законодательного собрания Ленинградской области. Еще,
будучи депутатом городского совета,  я твердо уяснил для себя, что
депутат – это не просто почетное звание, это, в первую очередь,
большая ответственность перед людьми. Ведь от твоих решений во
многом зависит их дальнейшая жизнь. Поэтому, чтобы правильно
принимать решения и эффективно работать в областном парламен(
те, мне пришлось многому учиться. Впрочем, как и любому друго(
му, кто впервые берется за работу, за новое дело, будь это води(
тель или инженер. Вот и я понемногу приобретал опыт, как при(
лежный ученик изучал всю эту «кухню». А она у Законодательного
собрания большая. В первую очередь следовало уяснить для себя,
как оно взаимодействует с правительством, законодательными
органами других субъектов Федерации, партиями, организация(
ми. Сегодня могу сказать, что знаю эту работу не понаслышке.

КПРФ: ДЕПУТАТСКАЯ ВЕРТИКАЛЬ ПАРТИИ

Работаю для людей
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Сергей Бутузов, депутат Законодательного собрания
Ленинградской области (фракция КПРФ):

В депутатской работе я бы выделили три
основные части. Во�первых, это работа с
населением, оказание помощи людям. Во�
вторых, работа с общественными органи�
зациями и партиями. Они, к слову, в пос�
леднее время приобрели большой вес не
только в решении политических, но и эко�
номических проблем. В�третьих, непос�
редственная работа в Законодательном
собрании, которая заключается в разра�
ботке и принятии законодательных актов.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО
Вместе со своими коллегами�депутата�

ми от других округов и фракций я разра�
батывал и принимал законы и постанов�
ления, необходимые для нашей Ленинг�
радской области. Как вы понимаете, рас�
сказать обо всех принятых законах слож�
но. Поэтому подробнее остановлюсь толь�
ко на работе постоянной комиссии по эко�
логии и природопользованию, которую я
возглавляю.

В прошлом году, например, наша ко�
миссия собиралась 12 раз. Только за один
год на заседаниях было рассмотрено 84
вопроса, в том числе 17 проектов област�
ных и 29 проектов федеральных законов,
10 законодательных инициатив субъектов
Российской Федерации и 28 обращений
организаций и граждан.

Как председатель комиссии по экологии
и природопользованию принимал самое
активное участие в разработке законов,
касающихся, например,  лесной сферы,
охоты и сохранения охотничьих ресурсов,
улучшения предоставления жителям об�
ласти услуг по заготовке дров, содержа�
ния и защиты домашних животных и т.д.
В частности, закон «О внесении измене�
ний в отдельные законодательные акты
Ленинградской области в сфере лесных
отношений» привел в соответствие с нор�
мами федерального законодательства не�
которые положения областных законов,
регулирующих отношения в сфере лесо�
пользования на территории нашей обла�
сти. Это касается и заготовки елей для но�
вогодних праздников, и заготовки древе�
сины для государственных и муниципаль�
ных нужд. Другой закон � «О содержании
и защите домашних животных…» устанав�
ливает обязательную регистрацию собак,
кошек и лошадей, а также добровольную
регистрацию всех остальных животных.
Он направлен в первую очередь на реше�
ние проблемы безнадзорных животных, о
существовании которой каждый, думаю,
хорошо знает.

Второй год, в комиссии по экологии и
природопользованию, мы работаем над
законопроектом об экологическим про�
свещении, образовании и культуре. Мы
хотим, чтобы  он появился до конца этого
года.  Такой закон необходим. Ведь в жиз�
ни все взаимосвязано: человек – часть

природы, сохранение природы � это со�
хранение полноценной жизни человека. А
люди у нас должны жить хорошо.

Считается, что основное в работе депу�
татского корпуса – это правильное и спра�
ведливое распределение бюджетных
средств. Но здесь мне хочется немного
уточнить. Нам обязательно нужна под�
крепленная законодательными актами
программа, направленная на развитие
промышленности и сельского хозяйства. И
сейчас депутаты трудятся над законом о
промышленной политике.  Депутаты фрак�
ции КПРФ, например,  уже подготовили
проект областного закона «О продоволь(
ственной безопасности Ленинградской
области». Все это нужно для того, чтобы
фундаменты, на которых строится област�
ной бюджет, были очень крепкими. Вот
сейчас, например, ранее принятые законо�
дательные акты, способствовавшие при�
влечению инвестиций в Ленинградскую
область, уже приносят свои плоды. Если
судить по отчету об исполнении доходной
и расходной части бюджета прошлого
года,  у нас  хорошие перспективы.

Однако не стоит забывать о другой сто�
роне дела – за соблюдением законов ну�
жен жесткий контроль. И с этим у нас, к
сожалению,  проблемы. Но, считаю, мы
справимся и с ними. Со своей стороны, я
делал, и буду делать все, чтобы вернуть
людям веру в торжество закона, дать по�
чувствовать им собственную значимость.

НАШ ПРИОРИТЕТ
Социальная защита граждан – это при�

оритет в нашей работе. Депутаты внесли
изменения в областной закон «О соци(
альной поддержке семей, имеющих
детей». Это очень важно, потому что в на�
стоящее время в Ленинградской области
проживает 6165 семей, имеющих детей и
состоящих в очереди на получение соци�
ального жилья, причем 3588 из них ма�
лоимущих. Малообеспеченные семьи не
могут самостоятельно приобрести жилье.
В связи с низким уровнем дохода, отсут�
ствием постоянного заработка, эти семьи
также не могут взять ипотеку. Поэтому за�
конопроект устанавливает ежемесячную
денежную компенсацию части расходов
на оплату жилья для таких семей в каче�
стве дополнительной меры социальной
поддержки. Этот закон поможет малоиму�
щим семьям с детьми, вынужденным в
ожидании очереди на получение соци�
ального жилья снимать квартиры, обес�
печить приемлемые условия проживания.

Также депутаты  приняли законы «О до(
полнительных мерах социальной под(
держки инвалидов в Ленинградской
области», «О мерах социальной под(
держки граждан, родившихся в пери(
од с 3 сентября 1927 года по 2 сентября
1945 года», его чаще всего называют за�

коном «О детях войны». Его судьба скла�
дывалась непросто. Депутаты фракции
КПРФ, инициировавшие появление этого
законопроекта, к его окончательному при�
нятию Законодательным собранием обла�
сти шли несколько трудных лет. Теперь его
реализация дает возможность ежемесяч�
но из областного бюджета выплачивать по
500 рублей тем жителям Ленинградской
области из поколения детей войны, кто не
имеют никаких льгот. А таких ветеранов у
нас, ни много, ни мало – 13600 человек.
Делается это, несомненно, и для пожилых
людей, и в пример молодежи. Ведь пат�
риотизм, уважение к сединам рождаются
не от пустых слов, а от реальных дел. И то,
что к нашей инициативе присоединились
другие партии,  это хорошо.

Еще фракция коммунистов подготови�
ла изменения в законопроект, касающий�
ся участников боевых действий. Наша
инициатива  � установить выплаты не
только семьям, но и родителям погибших
участников боевых действий.

ПОМОЩЬ ДЕНЬ ЗА ДНЕМ
На депутатских приемах особенно ясно

видишь всю жизненную неустроенность
людей, глубже осознаешь их проблемы. О
чем говорят люди? У меня не было ни од�
ной встречи, где бы не зашел разговор о
социальных проблемах. Люди говорят  о
наболевшем – о низких пенсиях, невоз�
можности приобрести дорогостоящие ле�
карства, сделать платную операцию и мно�
гом другом. Существуют сложности и с тру�
доустройством, и с заработной платой. С
ними приходится сталкиваться на каждом
шагу. Прибавила людям проблем и ны�
нешняя сложная ситуация на Украине.

В прошлом году, например, мне при�
шлось решать проблемы двух русских се�
мей �  беженцев из Луганска. Дело в том,
что  миграционная служба по различным
причинам не хотела выдавать им справки
о предоставлении временного убежища.
А если говорить проще – семьи, как это
зачастую бывает, столкнулись с чиновни�
чьим равнодушием.  Пришлось вместе с
уполномоченным по правам человека  в
Ленинградской области срочно вмеши�
ваться в эту ситуацию и помогать людям.

Проблема первой семьи состояла в том,
что муж успел получить временное убежи�
ще, а жене в этом отказали из�за ограни�
чения выделенной квоты. Женщине гро�
зила депортация после нарушения срока
пребывания, период которого составлял
90 дней.

Вторая семья столкнулась с трудностя�
ми при попытке продлить срок временно�
го убежища и  подать заявление об учас�
тии в программе по переселению сооте�
чественников. У главы семьи отказались
принимать заявление в УФМС по Петер�
бургу и Ленобласти, аргументируя реше�

ния тем, что принять участие в программе
могут лишь те, кто представляет «реаль�
ную ценность для Ленинградской облас�
ти». Сотрудники миграционной службы не
приняли во внимание, что гражданин Ук�
раины был высококлассным специалис�
том и  работал на нефтеперерабатываю�
щем заводе, нашем градообразующем
предприятии. На сегодняшний день у этих
семей все хорошо, у них есть будущее в
нашем городе. Хорошо и то, что КИНЕФ
получил еще одного высококвалифици�
рованного работника.

Еще меня волнует положение пожилых
людей, особенно одиноких.  Это у меня,
наверное, осталось от мамы. Она воспи�
тала во мне уважение к старикам. Поэто�
му, когда я узнал о серьезных проблемах
Глажевской больницы, о том, что ее хотят
закрыть, идея передать ее в сферу соци�
альной защиты пришла сама собой. Гу�
бернатор эту инициативу поддержал. Так
что своему существованию наш, глажевс�
кий геронтологический центр обязан ком�
мунистам. Только об этом почему�то ниг�
де не говорят и не пишут. Просто ограни�
чиваются тем, что такой центр для пожи�
лых людей пока будет единственным в
области...  А вообще, поработав депута�
том, я сделал небольшое, но очень важ�
ное для себя открытие: моя работа – это
общение. Причем не только с теми, кому
что�то надо, но и с теми, от кого надо. А,
впрочем, только так и можно решать лю�
бые вопросы. Главное, чтобы у всех было
взаимопонимание, уважение и стремле�
ние делать дело во благо людей.

О ТАРИФАХ И КАПРЕМОНТЕ
Как�то в прошлом году в «Киришском

факеле» прошла информация о том, что
киришане накопили большой долг за ком�
мунальные услуги – 154 миллиона рублей.
Со своей стороны могу пояснить, что  меж�
тарифные выплаты своевременно выде�
ляются всем районам Ленинградской об�
ласти. Получает их и наш район, поэтому
образование такого большого долга  � это,
по�моему, лишний раз подтверждает, что
в новой экономической реальности ком�
мунальные платежи для большинства на�
селения стали непомерным бременем.
Это еще раз говорит о правильности
программного заявления КПРФ о том,
что квартплата должна составлять не
более 10 процентов от дохода семьи.
Сейчас она намного больше. И тарифы
продолжат расти. Самыми уязвимыми ка�
тегориями сегодня являются пенсионеры
и семьи с детьми. Они сейчас вынуждены
экономить буквально на всем. Положение
пенсионеров в этом году стало еще хуже,
поскольку индексация их пенсий прове�
дена не по размеру инфляции, а почти
втрое меньше – всего 4 процента. Так что,
думаю, задолженность будет расти.

Знаю, возмущают людей и взносы на ка�
питальный ремонт.  Они сейчас не пони�
мают, за что надо платить. По�моему,
было бы правильным, если плату за кап�
ремонт начисляли только в том случае,
когда до него осталось пять лет. Это ини�
циатива КПРФ  сейчас рассматривается на
федеральном уровне. И я, на своем уров�
не, тоже занимаюсь изменением нашего
областного законодательства. И его дей�
ствительно надо менять, потому что люди
уже стали попадать в сложные, запутан�
ные ситуации. Ко мне, например, обрати�
лась жильцы одного дома. Им отремон�
тировали кровлю, и теперь они платят
вдвойне � и за то, что уже сделано, и в счет
будущего капитального ремонта.  Будем
добиваться, чтобы был сделан зачет этих
средств. Это, считаю, и логично, и пра�
вильно.

КАК ПОПАСТЬ НА ПРИЕМ?
Личный прием жителей Киришского

района я веду и как первый секретарь
Киришского райкома КПРФ, и как де(
путат Законодательного собрания Ле(
нинградской области.  Мой приемный
день – первый понедельник каждого
месяца с 15.00 до 18.00, адрес: пр. По(
беды, д.7 (пристройка к дому). Пред(
варительная запись на прием – каж(
дый понедельник с 18.00 до 19.30 по
телефону 256(62. Приходите, буду рад
всех видеть и помочь каждому.

С уважением,
Сергей БУТУЗОВ, депутат

Законодательного собрания
Ленинградской области
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Совсем недавно в сообщении телеканала «LIFE 78»
прозвучало, что в Санкт(Петербурге на одном из до(
мов должен быть установлен памятный знак в честь
финского маршала К. Маннергейма. А ведь это его вой(
ска вместе с не(
мецкими зах(
ватчиками мо(
рили голодом,
обстреливали и
бомбили жите(
лей блокадно(
го Ленинграда.

Как не стыд(
но министру
культуры В.
М е д и н с к о м у
( в и д н о м у
представителю
партии «Еди(
ная Россия»). Что же это происходит? Повсеместно об(
виняют власти Украины за восхваление фашистского
прихвостня С. Бандеры, а сами что творят? Кругом
двойные стандарты… Как же это стыдно и подло… Про(
сто позор!

В.А. АЛТУНИН, капитан I ранга

ЗАЯВЛЕНИЕ СОСНОВОБОРСКОГО ГК КПРФ
Сосновоборский городской комитет КПРФ выражает свое

несогласие с решением правительства Санкт�Петербурга,
которое, по инициативе министра культуры В.Мединского,
решило разместить в дни проведения Международного эко�
номического форума 2016 памятный знак на доме №41 по
Шпалерной улице финскому военачальнику Карлу Маннер�
гейму.

Финские войска под руководством Маннергейма трижды
воевали против Советского Союза: в годы Гражданской вой�
ны, Советско�Финляндской и Великой Отечественной войн.
В 1941 – 1944 годах финны воевали на стороне фашистской
Германии, осуществляли блокаду Ленинграда с севера.

Установка памятного знака гитлеровскому пособнику яв�
ляется кощунством по отношению к сотням тысяч умерших
от голода ленинградцев и десяткам тысяч погибших в боях с
белофиннами советских солдат.

Сосновоборский ГК КПРФ
ОТ РЕДАКЦИИ: Заявление сосновоборских коммунистов

было единодушно поддержано делегатами XIV (внеочеред�
ной) партийной конференции Ленинградской областной
организации КПРФ.

На снимке: Гитлер и Маннергейм (слева).

 Дорогие выпускники!
Вот и отзвенел последний школьный звонок!
Детство остается за порогом, вы покидаете стены

школы, чтобы войти в другой мир, во взрослую
жизнь, где вам придется проявить больше ответ(
ственности и мужества.

Сколько пронеслось за эти годы: радость от первых
побед, упорный труд над собой, беспокойные ночи
родителей, титанический труд учителей, которые вас
учили и были мудрыми наставниками.

Впереди у каждого свой путь, и теперь все реше(
ния вы будете принимать самостоятельно.

И только от вас зависит то, как сложится ваша даль(
нейшая судьба.

Лёгких вам начинаний, удачных свершений, свет(
лого будущего!

С праздником, с последним звонком!
Н.Г. ФРОЛКИНА,

первый секретарь Лужского РК КПРФ,
А.Л. ЗАКИН,

депутат Законодательного собрания
Ленинградской области
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Коммунисты Луги
поздравили выпускников

с последним
школьным звонком

 ‡Í ÊÂ ÏÌÓ„Ó
‚Ó ‚Î‡ÒÚË

ÒÂ„Ó‰Ìˇ »‚‡ÌÓ‚,
Ó‰ÒÚ‚‡ ÌÂ ÔÓÏÌˇ˘Ëı.

œÓÒÚÓ ÔÓÁÓ!
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КОММУНИСТЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Регина Илларионова, первый секретарь
Ленинградского обкома КПРФ,
руководитель фракции КПРФ
в Законодательном собрании:

«‡ÍÓÌÓÔÓÂÍÚ
Ù‡ÍˆËË  œ–‘
ÌÂ ÛÒÚÓËÎ ‰ÂÔÛÚ‡ÚÓ‚
ÓÚ Ô‡ÚËË ‚Î‡ÒÚË.
“Ó„‰‡ ÓÌË ÔÂ‰ÎÓÊËÎË
Ò‚ÓÈ ‚‡Ë‡ÌÚÖ
ÔÓ˜ÚË Ú‡ÍÓÈ ÊÂ

Фракция «Единой России» в
Законодательном собрании
Ленобласти провалила в тре(
тьем чтении подготовленный
коммунистами законопроект о
материальной поддержке ро(
дителей умерших инвалидов
боевых действий.

В октябре 2015 года в Законода�
тельное собрание Ленинградской
области депутаты фракции КПРФ
внесли проект областного закона
«О внесении изменений в часть 2
статьи 1 областного закона «О вне�
сении изменений в областной за�
кон «О дополнительной мере со�
циальной поддержки инвалидов
боевых действий и супруги (супру�
га) умершего инвалида боевых
действий». Своим законопроектом
коммунисты предложили расши�
рить категорию лиц, перечислен�
ных в действующем областном за�
коне от 30 июля 2015 года №84�оз,
и предоставить дополнительную
социальную выплату одному из
родителей умершего инвалида бо�
евых действий. Пусть не всем, но
хотя бы тем, кто нуждается, чей
среднедушевой доход семьи не
превышает двукратной величины
прожиточного минимума на душу
населения, установленного в Ле�
нобласти.

Как правило, под эту категорию
попадают родители, имеющие
удостоверение, предусмотренное
постановлением Правительства
Российской Федерации от
20.06.2013 года №513 «Об удосто�
верении члена семьи погибшего
(умершего) инвалида войны, уча�
стника Великой Отечественной
войны и ветерана боевых дей�
ствий».

На территории Ленобласти, со�
гласно данным, предоставленным
комитетом социальной защиты на�
селения на учете в органах соцза�
щиты муниципальных образова�
ний области, по состоянию на 29

сентября 2015 года численность
родителей погибших (умерших)
инвалидов и ветеранов боевых
действий, имеющих такое удосто�
верение, составляет всего 86 чело�
век. Этим людям из областного
бюджета должны ежемесячно
выплачивать по 2350 рублей.

В конце концов, родители умер�
ших инвалидов войны заслужили
дополнительную социальную под�
держку не менее, чем вдовы или
вдовцы умершего инвалида вете�
рана боевых действий. Ведь они
родили, вырастили, воспитали
своего ребенка, который, выпол�
няя интернациональный долг или
защищая целостность своей Роди�
ны, получил ранения, увечья и,
имея инвалидность, умер. Прави�
тельство Ленинградской области
просто обязано обратить внима�
ние на данную категорию лиц, ко�
торых в области совсем немного.

Резонность доводов депутатов �
коммунистов ранее у коллег со�
мнений не вызывала. Законопро�
ект был принят в первом чтении в
декабре 2015 года и во втором чте�
нии в марте 2016 года. Кроме того,
постоянная комиссия по здравоох�
ранению и социальной политике
проголосовала за внесенные на�
шей фракцией поправки, чтобы
закон распространялся на взаимо�
отношения, возникшие с 1 января
2016 года. При таком раскладе тре�
бовалось, чтобы в бюджете обла�
сти на 2016 финансовый год были
предусмотрены затраты в размере
2 451 103,2 рублей.

А 20 апреля партия власти окон�
чательно отказала упомянутой
выше социально незащищенной
категории в поддержке. В этот день
состоялось заседание Законода�
тельного собрания Ленобласти, на
котором рассматривался законо�
проект коммунистов. И фракция
«Единой России» единогласно
проголосовала против принятия

данного законопроекта в третьем
чтении. Тем самым «единороссы»
лишили родителей погибших или
умерших инвалидов боевых дей�
ствий той социальной поддержки,
которую предлагали оказать им
коммунисты.

А уже через несколько дней в За�
конодательное собрание депутата�
ми фракции ЕР был внесен анало�
гичный законопроект. При рас�
смотрении его на комиссиях ни
инициаторы, ни социальные служ�
бы не смогли ответить на вопрос в
чем же отличие законопроекта
«Единой России» от законопроек�
та коммунистов. На первый взгляд
они одинаковы. Но если же внима�
тельно вчитаться в него, то мы уви�
дим разницу. Вот выдержки из них:

КПРФ:
� в части 2 статьи 1 после слов «…,

не вступивших в повторный брак »
дополнив словами: « а также роди�
телям,…» и изложив в следующей
редакции: «Проживающим на тер�
ритории Ленинградской области
гражданам Российской Федера�
ции, являющимися супругой (суп�
ругом) умершего инвалида боевых
действий, не вступившим в повтор�
ный брак, а так же родителям,
имеющим удостоверение члена се�
мьи погибшего (умершего) инва�
лида войны, участника Великой
Отечественной войны и ветерана
боевых действий»… Далее по тексту.

Настоящий областной закон
вступает в силу с 01 января 2016
года.

«Единая Россия»:
� в части 2 статьи 1 слова «являю�

щимся супругой (супругом) умер�
шего инвалида боевых действий,
не вступивших в повторный брак»
заменить словами «являющимся
супругой (супругом) погибшего
(умершего) инвалида боевых дей�
ствий, не вступивших в повторный
брак или одним из родителей по�
гибшего (умершего) инвалида бо�
евых действий».

Настоящий областной закон
вступает в силу с 1 января 2017 года.

Как говорится, почувствуйте
разницу. Тем не менее, законо(
проект «Единой России» полу(
чил положительное заключение
губернатора и принят в первом
чтении.
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19 мая в деревне Мозолево были вручены медали ЦК
КПРФ «Дети войны» местным жителям: Велюшкиной Та(
маре Степановне, Кочлашвили Зауру Эстатовичу, Василь(
евой Римме Федоровне, Фокиной Валентине Александ(
ровне, Фокину Валентину Павловичу.

Это поколение детей, опаленных войной. Тогда, в суровые
годы Великой Отечественной тяжесть лихолетья они несли на
своих плечах наравне со взрослыми. И день Победы они при�
ближали, как могли. Низкий поклон им за это и наша вечная
благодарность.

Марина МАЛОСАЙ,
Бокситогорский РК КПРФ

Необходимость восста�
новления плановой системы
развития была предусмот�
рена Указом Президента
В.В. Путина от 7 мая 2012
года № 596 «О долгосроч(
ной государственной эко(
номической политике».

 Был принят и 28 июня
2014 г. подписан Федераль�
ный Закон № 172 � ФЗ «О
стратегическом планирова�
нии в Российской Федера�
ции». Этот Закон направлен
на обеспечение националь�
ной безопасности и дина�
мичного, поступательного
развития нашей страны в
экономической и социаль�
ной сферах.

Однако фракция КПРФ не
может не обратить внима�
ния на явные противоречия
позиции Правительства РФ
в отношении Указа Прези�
дента и принятого законода�
тельства.

Во(первых, Правитель�
ством РФ подготовлен и уже
принят Государственной Ду�

мой (читай, «Единой Росси�
ей»), в первом чтении зако�
нопроект, которым предла�
гается, как минимум, на 2
года отложить введение ме�
ханизмов стратегического
планирования на практике.
Правительство РФ по соб�
ственной инициативе, с
поддержкой большинства
Госдумы, отодвигает и за�
мораживает внедрение в
России стратегического пла�
нирования.

Во(вторых, со стороны
Правительства РФ отсут�
ствуют законодательные
инициативы, которые на�
полняли бы и развивали ра�
мочный Федеральный За�
кон «О стратегическом пла�
нировании в Российской
Федерации». Потребности в
его наполнении и развитии
есть, особенно сегодня, в ус�
ловиях кризиса в экономи�
ке, когда необходимость го�
сударственного регулирова�
ния очевидна.

Согласно Конституции РФ

именно Правительство РФ
отвечает за проведение еди�
ной экономической полити�
ки в стране.

К сожалению, нынешнее
Правительство унаследова�
ло традиции своих предше�
ственников, строивших эко�
номическую политику на
псевдо рыночных критери�
ях, ключевое содержание
которых � не вмешательство
государства в экономику. В
итоге, государственные и
муниципальные органы
власти не несут никакой от�
ветственности за достиже�
ние необходимых конечных
результатов хозяйствова�
ния.

Правительство рассчиты�
вает преодолеть кризис не
посредством внедрения и
применения в экономике
планирования и регулиро�
вания механизмов, а про�
должает полагаться на «не�
видимую руку рынка» в на�
дежде, что сложная ситуа�
ция в экономике разрешит�
ся сама собой.

Основываясь на мировом
опыте, фракция КПРФ ут�
верждает, что без стратеги�
ческого планирования хо�
зяйствования кредитно�фи�
нансовое регулирование
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Николай Кузьмин,
депутат Госдумы (фракция КПРФ):

экономики в нашей огром�
ной державе никогда не бу�
дет налажено. Вся совокуп�
ность мероприятий в обла�
сти финансов, кредита и де�
нежного обращения, долж�
на быть направлена на вы�
полнения текущих и перс�
пективных, народнохозяй�
ственных планов развития
экономики России! Но чи�
новники из Министерства
экономики и Министерства
промышленности и торгов�
ли, на которых и возложено
формирование и проведе�
ние государственной поли�
тики в соответствующих
сферах, не владеют и не же�
лают овладеть необходимы�
ми знаниями и навыками, и
не стремятся к тому, чтобы в
отечественной экономике
реально и действенно зара�
ботали планово�регулятив�
ные механизмы.

Фракция КПРФ заявляет,
что к работе по развитию си�
стемы стратегического пла�
нирования и разработке его
методологии должны быть
привлечены ведущие уче�
ные и специалисты тех вузов
и институтов, которые в та�
кой работе зарекомендова�
ли себя положительным об�
разом ещё в СССР.

ƒ‚ÓÈÌ˚Â
ÒÚ‡Ì‰‡Ú˚ ‚Î‡ÒÚË
ÓÍÓÌ˜‡ÚÂÎ¸ÌÓ Û„Ó·ˇÚ
˝ÍÓÌÓÏËÍÛ ÒÚ‡Ì˚
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Сегодня, в условиях серьёзной напряженности
межгосударственных отношений и нестабиль(
ности экономического состояния Российской Фе(
дерации, со всей остротой встал вопрос о разви(
тии экономики Российской Федерации на осно(
ве стратегического планирования.

Уважаемые депутаты!
Многонациональный народ
нашей великой страны об�
ладает удивительной спо�
собностью мобилизоваться,
объединиться, сосредото�
читься перед лицом угрозы.
Сегодня – как и всегда – в
России ощущаются тяга к
единению и потребность
трудиться на благо Отече�
ства. Поэтому система стра�
тегического планирования в
Российской Федерации,
имея достойное прошлое –
это именно то, что в услови�
ях жесткой мировой эконо�
мической и политической
борьбы обеспечит и разви�
тие нашей страны, и сохра�
нение мира, стабильности,
межнационального и соци�
ального согласия, укрепит
нашу Родину!

Выступление
Н.А.КУЗЬМИНА

(фракция КПРФ)
на пленарном

заседании  Госдумы
20.05.2016 г.

по проблемам
стратегического

планирования
в Российской

Федерации
(в сокращении)

КОММУНИСТЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ
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Фракция КПРФ в Законодательном собрании об(
ласти небольшая. Поэтому для оказания помощи
избирателям между нами, депутатами(коммуни(
стами, в Ленинградской области распределены
районы. В них работаем мы, депутаты, а также ком(
мунисты районных партийных организаций, мно(
гие из которых являются нашими помощниками.

Стараюсь добиваться
РЕЗУЛЬТАТА

Œ“◊≈“ ƒ≈œ”“¿“¿- ŒÃÃ”Õ»—“¿

Валерий Ершов, депутат Законодательного собрания
Ленинградской области (фракция КПРФ):

КАК ДЕПУТАТ, я работаю в Гатчинс�
ком, Ломоносовском и Кингисеппском
районах. Если есть возможность – не от�
казываю в помощи и другим жителям об�
ласти. Секретари, как районных, так и
первичных организаций КПРФ хорошо
знают насущные проблемы своих посе�
лений, своих избирателей, а своевре�
менная информация от них помогает
нам, депутатам, положительно решать
эти проблемы.

В своей депутатской работе опираюсь
на поддержку и помощь районных коми�
тетов партии, своих помощников, на со�
трудничество и взаимодействие с мест�
ными органами самоуправления. При
необходимости обращаюсь к депутатам
местных Советов или к депутатам Законо�
дательного собрания из других фракций
для решения возникающих вопросов.

В Законодательном собрании Ленин�
градской области работаю в двух ко�
миссиях:

1. В постоянной комиссии по закон(
ности и правопорядку, где являюсь
заместителем председателя комис(
сии.

2. В постоянной комиссии по эконо(
мике, собственности, инвестициям и
промышленности.

Одним из основных факторов в своей
работе считаю информирование изби�
рателей о ее результатах, и потому ста�
раюсь, как можно чаще использовать
местные средства массовой информа�
ции. Через них подчас легче осветить
проблемы населения, района и оказать
помощь как лично гражданам, так и об�
щественным организациям или местной
администрациям.

В круг моих прямых депутатских обя�
занностей входит:

� реализация права законодательной
инициативы;

� участие в заседаниях Законодатель�
ного собрания и работе в постоянных ко�
миссиях;

� внесение депутатского запроса, об�
ращение депутата и обращение к членам
Правительства Ленинградской области,
участие в заседаниях и совещаниях ор�
ганов государственной власти;

� выполнение поручений Законода�
тельного собрания Ленобласти и участие
в работе фракции КПРФ;

� работа с избирателями, участие в ра�
боте Дня депутата и депутатских слуша�
ниях.

ВСЕГДА СТАРАЮСЬ достигать поло�
жительного результата. Даже если это
получается не сразу. Например, с 2005
года, совместно с Гатчинским РК КПРФ и
жителями пос. Сиверский занимаемся
проблемой Кезевского (Сиверского)
леса. Потому что даже после выхода в
2012 году распоряжения губернатора Ле�
нинградской области о выделении новых
площадей под застройку в обход леса,

вопрос тянется до сих пор. Многочислен�
ные бюрократические барьеры в таких
ситуациях преодолевать сложно. Но мы
не отступаем. Так же тормозится реше�
ние проблемы и по возвращению стату�
са земель поселения земельного масси�
ва квартала №52 в пос. Новый Свет.

Но я уверен, если добросовестно отно�
ситься к своим депутатским обязаннос�
тям, то помочь людям можно. Возьмем
ситуацию со здравоохранением. В поли�
клинике микрорайона «Аэродром» г.
Гатчины вместо положенных по штату 9
врачей имеются только 2. Это очень
мало. По запросам местных жителей я
встречался с руководством Центральной
районной больницы и администрацией
МО «Гатчинский район». Предстоит
встреча с губернатором Ленобласти, и
председателем комитета Правительства
Ленобласти по здравоохранению. С.В.
Ситуация сложная, но, думаю, что все
должно решиться положительно.

Многолетнее сотрудничество с Цент�
ром творчества юных дало мне возмож�
ность оказать администрации ЦТЮ по�
сильную помощь в ремонте актового
зала и других помещений здания, в при�
обретении реквизитов, костюмов для
детских творческих коллективов «Сол�
нечный остров», ТЮЗа.

Мы, депутаты�коммунисты, стараемся
сделать как можно больше для увекове�
чивания памяти советских воинов, защи�
щавших страну от фашистских захватчи�
ков. Не всегда встречаем понимание у
наших коллег по Заксобранию. С боль�
шим трудом нам удалось внести в обла�
стной закон о праздничных днях и памят�
ных датах Ленинградской области до�
полнение в статью 2 «О Дне памяти
подвига воинов роты тяжелых танков
З.Г. Колобанова ( 19 августа». Сейчас
этот день стал памятной датой для всей
Ленинградской области.

При подготовке к празднованию 70�
летия Победы в МО «Гатчинский район»
был сделан запрос о состоянии памят�
ников, посвященных героям и событи�
ям Октябрьской социалистической ре�
волюции, Гражданской войны и Вели�
кой Отечественной. Полученный ответ
помог первичным организациям КПРФ
Гатчинского района совместно с адми�
нистрациями и активистами навести
порядок у памятных мест.

За счёт депутатского фонда была ока�
зана помощь Гатчинскому району при
подготовке к празднованию 70�летия Ве�
ликой Победы, а также Ломоносовскому
району, МО «Лебяжье» для наведения
порядка Борисовских и Чкаловских во�
инских захоронений, а также в поселке
Лопухина Кингисеппского района. В п.
Ополье произведены восстановитель�
ные работы памятника советским вои�
нам, погибшим при освобождении Ле�
нинградской земли. Помощь оказана и
музею школы № 3 г. Кингисеппа для раз�

мещения наглядных материалов по со�
бытиям, как Гражданской войны, так и
Великой Отечественной.

Для развития спорта, привлечения де�
тей и молодёжи построены детские и
спортивные площадки в Таицком город�
ском поселении, МО «Кобринское», де�
ревнях Меньково, Сусанино, Войскови�
цы, в школе № 9 г. Гатчины, а также при�
обретена спортивная форма и инвентарь
спортивным организациям микрорайона
«Аэродром» г. Гатчина.

Спортивные площадки, построенные в
Елизаветино под руководством главы
поселения Зубрилина В.В., функциони�
руют и благодаря заботе жителей посел�
ка сохраняют полностью свой первона�
чальный вид.

В 2016 году откроется спортивная пло�
щадка в школе № 2 г. Гатчина, которая
возводится при моем содействии и под
руководством преподавателя физкульту�
ры Юркевича Сергея. В г. Ивангород Кин�
гисеппского района отремонтирована го�
родская библиотека, оказана материаль�
ная помощь Дому культуры, школе и дет�
скому саду по приобретению книг, ра�
диоаппаратуры, игр.

В ЗАКРЕПЛЕННЫХ за мной районах
работают помощники депутата, которые
доводят до меня информацию о положе�
нии на местах, занимаются приёмом
граждан. Это в значительной степени по�
могает своевременным решениям посел�
ковых проблем и других вопросов. Для
приёма избирателей во многих населён�
ных пунктах региона выделены помеще�
ния, в которых дежурят мои помощники
и принимают запросы граждан. С секре�
тарями РК КПРФ решён вопрос о регуляр�
ном приёме граждан в помещениях рай�
онных комитетов партии. Часть вопросов
решается либо по телефону, либо при
личной встрече в удобное для избирате�
ля время. Так обращение Марии Никола�
евны Ряхмонен из пос. Терволово по по�
воду невыплаты компенсации за установ�
ку внутридомового газового оборудова�
ния, разрешилось мной, совместно с ко�
митетом социальной защиты Гатчинско�
го района, в считанные дни.

СЕРЬЕЗНОЕ ВНИМАНИЕ уделяется
оформлению вопросов на встречах гу�
бернатора Ленобласти Дрозденко А.Ю. с
депутатами Законодательного собрания.

Приведу перечень поставленных воп�
росов губернатору:

В связи с многочисленными обра(
щениями граждан и с затянувшимся
решением земельных вопросов про(
сил разъяснить населению Гатчинс(
кого р(на:

� судьбу Кезевского (Сиверского) леса;
� о возвращение статуса земель посе�

ления, земельного массива квартала
№52 (пос. Новый Свет);

� решение вопроса о включении Ломо�

носовского района в программу газифи�
кации, реализуемой на территории Ле�
нинградской области;

� о необходимости провести берегоук�
репительные работы в пос. Лебяжье Ло�
моносовского района;

� решение вопроса о передаче земель,
находящихся в собственности Министер�
ства обороны в собственность городско�
го поселения «Лебяжье»;

� решение вопроса о придании городу
Ивангород, Кингисеппского р�на статуса
приграничного города;

� планирует ли Правительство Леноб�
ласти строительство здания морга с
группой ритуальных помещений в г.
Кингисеппе.

� о строительстве физкультурно�оздо�
ровительного комплекса в п. Усть�Луга,
в пос. Котельский Кингисеппского р�на;

� о строительстве фельдшерско�аку�
шерского пункта в деревне Большая Пу�
стомежа Кингисеппского р�на и другие
вопросы.

По обращению жителей г. Гатчина ини�
циирована общественная экспертиза и
получение достоверной информации о
работе предприятия ЗАО «Сибросьпере�
работка» и ООО «ЛФЖ � 701»

В администрацию губернатора Ленин�
градской области направлены запросы
по ремонту дорог, строительству детских
дошкольных учреждений, виадуков че�
рез ж/д переезды. А также:

� о соблюдении прав при получении
бесплатных земельных участков.

Сделаны запросы в области жилищно�
коммунального хозяйства (ЖКХ):

� о необоснованном росте тарифов за
коммунальные услуги;

� об организации системы капитально�
го строительства.

Задавались также вопросы в поддер�
жку сельхозпроизводителей, о прекра�
щении преступной оптимизации здраво�
охранения и образования, вопросы гази�
фикации и электрификации сельских на�
селенных пунктов.

На последней личной встрече с губер�
натором области рассматривался вопрос
о завершении реставрации обелиска
Коннетабль в г. Гатчина (должен от�
крыться ко дню города 13 сентября с.г.) и
круглой Риги – (окончание работ – на�
чало 2017 года).

Поднимался вопрос об открытии мно�
гофункционального центра документо�
ведения в пос. Тайцы Гатчинского р�на.
Решался вопрос о постоянном ночном
электрическом освещении г. Ивангород
и проезда через приграничный пункт в
город по паспорту гражданина РФ. В на�
стоящее время эти вопросы обсуждают�
ся и должны быть решены.

Не все получается. До сих не удалось
решить проблему по оказанию матпомо�
щи из депутатского фонда средствам
массовой информации, учредителями
которых являются районные муници�
пальные образования.

По моему предложению и поддержке
администрации Гатчинского муници�
пального района и музея истории г. Гат�
чины была выпущена книга В. А. Мачуль�
ского «История Гатчины в бронзе и гра�
ните», Эта книга � памятник революции,
гражданской войны, событиям и героям
ВОВ 1941�1945 гг.

В 2015 году мне была вручена Почёт�
ная грамота Парламентской ассоциации
Северо�запада России за активную рабо�
ту в управлении связей между Законода�
тельными органами РФ.

В моей депутатской деятельности
большую помощь оказывают мои по�
мощники: Архаров А.В., Бондарчук А.П.,
Гостев Д.В., Злобина Н.В., Капустина Л.В.,
Кройтор И.И., Смольникова Г.Н., Степа�
нов А.П., Харитонов С.А..

Стоит отдельно отметить хорошую ра�
боту моего самого надежного помощни�
ка – Виктора Иосифовича Тарасова, пер�
вого секретаря Гатчинского РК КПРФ. Мы
честно и много работаем, потому что
каждый из нас глубоко осознает свою от�
ветственность перед людьми.

Всем своим помощникам я глубоко
благодарен за плодотворную работу на
местах. Потому что все, чего мы достиг�
ли положительного в нашей работе – это
сделано совместными усилиями.

(Из отчета о работе депутата
фракции КПРФ в Законодательном

собрании Ленинградской области
Ершова Валерия Александровича

за 2015 год)
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Поисковый отряд «Беркут» по праву стал составной военно(патри(
отической частью города Никольское Тосненского района. Бойцы от(
ряда, после каждой проведенной поисковой экспедиции, возвраща(
ют по крупицам историческую память своей малой родины.

В этом поисковом отряде, кроме взрослых, есть и школьники. Имен(
но на них, в первую очередь, и возлагается надежда на продолжение
того важного дела, которое начали взрослые. Не по учебникам, а вжи(
вую, эти мальчишки видят, как проходила та далекая война: река Нева,
крутой берег, на берегу, под тонким слоем дерна, лежат кости совет(
ских солдат, прорывавших блокаду Ленинграда.

Никольский поисковый отряд «Бер�
кут» был создан в апреле 2000 года. Ос�
новали отряд, собрав группу едино�
мышленников, и придумали название:
Алексей Макаренко и Вадим
Никифоров.

Итоги работы отряда впе�
чатляют � найдены останки
3435 военнослужащих Крас�
ной Армии, погибших в бит�
ве за Ленинград, из которых
вернули имена из списка
«пропавший без вести» 152� м
воинам. Часть из них имела
медальоны, боевые номер�
ные награды, личные вещи, по
которым удалось установить
имена павших воинов, найти
их родственников. 43 семьи
воинов Красной Армии полу�
чили медальоны и личные
вещи павших героев.

Отряд принимал участие в
поднятии со дна Невы двух со�
ветских танков в 2003 году: КВ�1 и в
2005 году � Т�38. Сегодня оба танка
выставлены у Диорамы прорыва бло�
кады в городе Кировск Ленинградской
области. Бойцами отряда найдены ме�
ста падения и подняты экипажи 7�ми
советских самолетов

Все поисковые работы отряд прово�
дит в тесном взаимодействии с 90�м
Отдельным специальным поисковым
батальоном МО РФ.

С командиром батальона Владими�
ром Ильичом Мансуровым согласовы�
ваются места проведения поисковых
работ, на временное хранение пе�
редаются найденные останки, об�
рабатывается вся документация по
результатам работ, проводятся со�
гласования с администрациями
муниципальных образований о
месте и дате торжественных захо�
ронений павших воинов.

Отряд «Беркут» занимается не
только поиском солдат, погиб�
ших в годы Великой Отечествен�
ной войны и брошенных по ряду
причин на поле боя. Деятель�
ность шире и многограннее, Ар�
хивный поиск – работа с элект�
ронной базой данных ОБД «Ме�
мориал», а также командиро�
вочные поездки в центральный
архив МО РФ города Подольска.
Подъем и реставрация техники времен
ВОВ с последующей ее реконструкци�
ей боевых действий, посвященных зна�
менательных датам времен Великой
Отечественной. Одно из важнейших на�
правлений деятельности отряда � пат�
риотическое воспитание молодежи
(проведение «Уроков Мужества» в
школах, создание в школах «Уголков
боевой славы», передвижных выста�
вок, демонстрирующих экспонаты,
найденные бойцами отряда на полях
былых сражений). Такими экспонатами

пополнились фонды Тосненского кра�
еведческого музея, школьных музеев п.
Красный Бор, п. Ульяновка, г. Никольс�
кое, Музея обороны Ленинграда.

ПРОШУ СЧИТАТЬ
МЕНЯ КОММУНИСТОМ
«Прошу считать меня коммунистом»

� с этой фразой в годы Великой Отече�
ственной войны шли советские солда�
ты, может быть, в свой последний бой.
И сейчас, по прошествии семидесяти
лет, можно видеть правоту их мыслей
и поступков. Защита Родины ценой соб�
ственной жизни была для многих осоз�
нанной обыденностью. Это не подда�
валось никакому сомнению. Их мечты
о светлом будущем своей страны, ко�

торую они защищали, к сожалению не
сбылись. Распад СССР. Последующий
капитализм, обманным путем установ�
ленный в России и в странах бывшего
СССР, перечеркнул для части граждан
Советского Союза право не только на
социальные блага, которые были рань�
ше, но и на мирную жизнь.

Причиной, побудившей к вступле�
нию в Коммунистическую партию РФ
для пяти бойцов поискового отряда
«Беркут», послужили останки обнару�
женного летчика, кандидата в члены
ВКП(б) Николая Пилипенко. Обломки

самолета Ил�2, вместе с телом
пилота, были подняты из бо�
лота в декабре 2013 года. Хо�
рошо сохранились докумен�
ты, письма летчика и его Кан�
дидатская карточка.

В своем заявлении в
партию комсомолец Пили�
пенко писал: «Прошу пер(
вичную партийную орга(
низацию 3(й авиаэскадри(
льи принять меня в канди(

даты ВКП(б). В настоящем нахо(
жусь на фронте. Правительство до(
верило мне летать на такой маши(
не, как Ил(2, а также непосред(
ственное участие по уничтожению
гитлеровской армии. Непосред(
ственно в боях не участвовал. Хочу
быть коммунистом, чтобы бить
врага по ( коммунистически. Дове(
рие Ваше, партии и правительства
выполню с честью».

Сегодня в партийный строй вместо
выбывшего товарища встали коман�
дир отряда «Беркут» Алексей Макарен�

ко, его заместитель Светлана
Сироткина, командир развед�
ки Сергей Смирнов, бойцы
Александр Сироткин и Вячес�
лав Котиков.

ИЖОРСКИЙ «МАКСИМ»
По крупицам формируются

фонды музея межрегиональ�
ного историко�поискового
объедения «Доблесть». Прак�
тически все экспонаты добыты
с мест боев. Но среди всего, что
было найдено поисковиками,
выделяется своей необычнос�
тью один экспонат � станковый
пулемет.

Этот станковый пулемет, по своим
очертаниям похож на всем известный
пулемет «Максим», но это только на
первый взгляд. Приглядевшись вни�
мательно, вдруг осознаешь, что это
оружие было сделано кустарным спо�
собом из подручных материалов. По�
видимому, этот пулемет был изготов�
лен в одном из цехов Ижорского за�
вода. Несколько несуразный, намно�
го тяжелее своего аналога, но этот пу�
лемет был грозным оружием, с кото�
рым бойцы Ижорского батальона
сдерживали врага.

В первые дни войны у бойцов Ижор�
ского батальона не хватало оружия, в
ход шли учебные «трехлинейки» пере�
деланные в боевые. Для помощи
фронту, который был буквально в не�
скольких километрах от проходной за�
вода, ижорцы оснащали машины ЗИС�
5 45�миллиметровыми пушками и пу�
леметами ДТ�29 в бронированных ку�
зовах. Был налажен выпуск бронекол�
паков. Сочетание навыков квалифици�
рованных рабочих, инженерных зна�
ний и боевого духа был направлен на
одну цель. Целью было выстоять и по�
бедить.

В наше сложное и непростое время
Россия втянута в информационную
войну. Целью нашего противника явля�
ется искажение отечественной истории.
Оголтелый антисоветизм, ложь и небы�
лицы находят своих сторонников. И их
немало на нашей земле. Так, к сожале�
нию, фильмы Никиты Михалкова, в ча�
стности, «Утомленные солнцем» и ряд
других, становятся основой для совре�
менных учебников истории. С иконой,
изображающей царя Николая II, в ак�
ции «Бессмертный полк» 9 мая прошла
по Симферополю прокурор Крыма.

Да что говорить, своих, страдающих
историческим беспамятством, хватает
и поблизости. Так, с благословения ме�
стной администрации, в г. Гатчина ре�
анимировались сторонники белогвар�
дейского генерала Каппеля, а в Санкт�
Петербурге, в героическом Ленингра�
де, предполагают установить памятный
знак в честь финского маршала Ман�
нергейма, которого вдруг тоже стали
числить российским героем. Именно с
подачи таких вот иванов, не помнящих
родства, и началась в мире русофобс�
кая истерия, началась гражданская
война на Украине.

Этот вызов времени пытаются пре�
дотвратить многие честные люди. Де�
лают это, и никольские коммунисты,
день за днем сохраняя историческую
память. Сегодня как никогда важна на�
стоящая правда о героическом про�
шлом нашей Родины. Правда не толь�
ко о тех, кто с оружием в руках защи�
щал нашу страну, но и о тех, кто ковал
в тылу нашу победу.

И мы будем говорить об этом.
Олег ЗИМИН,

первый секретарь
Тосненского РК КПРФ
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7 мая исполнилось 70 лет ленинградскому кинорежиссеру Владимир Бортко
ОТ РЕДАКЦИИ:  7 мая исполнилось 70 лет нашему земляку выдающе(

муся ленинградскому, советскому, российскому кинорежиссеру Вла(
димиру Бортко. Представлять его нашим читателям не надо. Фильмы
«Блондинка за углом», «Собачье сердце», «Идиот», «Тарас Бульба»,
«Мастер и Маргарита» и другие известны всем. Но, возможно, не все
знают, что Владимир Владимирович Бортко – коммунист, депутат Го(

ФИЛЬМ, О КОТОРОМ
СПОРЯТ И БУДУТ СПОРИТЬ
Я убеждён, что лучшие кино�

произведения Владимира Борт�
ко имеют все основания назы�
ваться классическими, а их автор
— классиком отечественного
кино. Я не вправе судить, в чём
сила и особенности Владимира
Владимировича Бортко как ре�
жиссёра�постановщика филь�
мов. Буду говорить о созданных
им кинокартинах как один из
многих миллионов зрителей,
давних поклонников яркого та�
ланта Мастера.

Как и громадное большинство
впервые увидевших фильм «Со�
бачье сердце» (1988 г.), я был
потрясён им. Крупный талант его
автора был очевиден для всех —
как для жёстких критиков этого
фильма, узревших в нём злую
сатиру на Советскую власть, так
и для их либеральных оппонен�
тов, принявших фильм «на ура!»
именно потому, что в нём, как
они полагали, была эта сатира.
Перестройка набирала обороты,
и противоположные точки зре�
ния достигли чрезмерной остро�
ты.

Я же колебался в оценке филь�
ма Бортко. Да, в отталкивающих
образах Шарикова (в его роли
был открыт для кино Владимир
Толоконников) и Швондера
(лучшая актёрская работа Рома�
на Карцева) в фильме Бортко
выведено явление, позорящее
пролетарскую партию и Советс�
кую власть, — невежественное
мещанство с революционной
фразой на устах. Немало бед оно
принесло и партии, и молодому
советскому обществу...

Картина советского мещан�
ства, разлагающего общество,
дана в «Собачьем сердце» без�
жалостно правдиво. Но ведь не
оно победило Советскую власть,
а Советская власть победила его.
Победила ли? А может, загнала
мещанство в подполье, из кото�
рого оно начиная с 1970�х годов
стало выходить наружу и заяви�
ло о себе во весь голос в сере�
дине 1980�х. «Святая простота»
мещанского бескультурья пока�
зана Бортко с безжалостным сар�
казмом в фильме «Блондинка за
углом» (1984 г.)...

До конца перестройки колеба�
ния в оценке фильма «Собачье
сердце» не оставляли меня: да,
он, безусловно, замечателен,
но… Когда в августе 1991 года по�
бедило «демократическое ме�
щанство», я во многом стал ина�
че воспринимать кинопроизве�
дение Мастера. Главное моё
внимание сместилось в сторону
профессора Преображенского
(блестяще сыгранного незабы�
ваемым Евгением Евстигнее�
вым). Сколько ни силился я, не
мог вспомнить ни единого сло�
ва, сказанного им против Совет�
ской власти. Были сетования, ка�
сающиеся глупости и невежества
её представителей, того же
Швондера, но ни единого слова
«против» не было. Более того,
Преображенского — учёного с
мировым именем — усиленно
приглашали жить в преуспеваю�
щем буржуазном обществе, где
всё было бы к его услугам, а он

предпочёл остаться в Советской
России...

Владимир Бортко через 25 лет
после выхода в прокат фильма
«Собачье сердце» на встрече со
студентами Санкт�Петербургско�
го Гуманитарного университета
профсоюзов в марте 2013 года
говорил, что фильм этот о суще�
ствовавшей тогда Советской
власти: «Она заканчивалась, и
мы это все ощущали. Заканчива�
лась по разным причинам, и по�
этому был создан кинофильм
«Собачье сердце». Он об этом и
о людях, конечно». Не акценти�
рует ли наше внимание автор
фильма на такой причине пора�
жения Советской власти, как
распространение вируса мещан�
ства в правящей партии — КПСС?
Его носитель Швондер не исче�
зает. Он преисполнен энергии в
финале фильма.

Что же касается содержащей�
ся в фильме «Собачье сердце»
преимущественно горькой прав�
ды, то, как заметил в своё время
Достоевский, художник имеет
право пойти на некоторое пре�
увеличение, если это нужно для
социального анализа жизни, для
более яркого изображения того
или иного её негативного явле�
ния. Михаил Булгаков не пожа�
лел для этого ни красок убий�
ственной сатиры, ни энергии ху�
дожественной фантазии. Если
бы Владимир Бортко не вос�
пользовался своим правом на
смелое воображение, то не было
бы фильма, о котором до сих
пор спорят и, уверен, будут спо�
рить грядущие поколения...

Одно бесспорно: кинофильм
«Собачье сердце» вошёл в золо�
той фонд советского классичес�
кого киноискусства. Его смысл
стал уже много шире, богаче,
сложнее, чем задумывал автор.
Это значит, что заложенный ре�
ж и с с ё р о м � п о с т а н о в щ и к о м
смысл фильма столь прочен, что
он в состоянии выдержать груз
нелёгких размышлений и острых
переживаний новых поколений.

ТЕМА ГЕРОЙСТВА
И ПРЕДАТЕЛЬСТВА
Воздержусь от представления

своих размышлений над други�
ми, не менее выдающимися
фильмами Владимира Бортко:
«Идиот» (2003 г.), «Мастер и
Маргарита» (2005 г.), «Пётр I.
Завещание» (2011 г.), «Душа
шпиона» (2015 г.). Каждый из
них заслуживает отдельного раз�
говора. Замечу только, что экра�
низация классики русской лите�
ратуры — это уже деяние, заслу�
живающее признания всех, кто
русский по культуре своей. Она,
эта экранизация, — чрезвычай�
ная редкость в России наших
дней. Классическое русское му�
зыкальное, театральное и кино�
искусство сегодня скромно ютят�

ся на телеканале «Культура».
Этот канал — своеобразная ре�
зервация для русской культуры.
На Первом канале, канале «Рос�
сия�1», НТВ господствует культ
денег, развратного развлечения
и насилия...

И вдруг такой прорыв — мно�
госерийный фильм по гениаль�
ному роману Достоевского
«Идиот». По роману антибуржу�
азному, как и все романы рус�
ского литературного гения. Вся
мыслящая и желающая мыслить
Россия припала к телеэкрану, и
оказалось, что рейтинг сериала
взлетел много выше ожидаемо�
го. Оказалось, что экранизация
гениального, но сложного рома�
на большим талантом, Масте�
ром отвечала давно назревшей
потребности российского обще�
ства в высоком нравственном
идеале. Не потому ли русской
классике нет хода на телевиде�
нии?

Коротко, но скажу об экрани�
зации В.В. Бортко бессмертного
«Тараса Бульбы» Н.В. Гоголя.
Главную заслугу режиссёра�по�
становщика этого фильма я вижу
в том, что он создал фильм�про�
видение, фильм�предупрежде�
ние о грозящей трагедии. Такое
под силу только большому ху�
дожнику. Фильм снят за три года
до украинской катастрофы, ко�
торая явилась следствием пре�
дательства коллаборационистс�
ким олигархатом национальных
интересов Украины. Они прине�
сены в жертву имперскому Запа�
ду. Центральная тема фильма —
тема геройства и предательства.

Две сцены врезались в память
и взволновали душу. Сцена пы�
ток и казни Остапа — старшего
сына Тараса, пленённого поляка�
ми... Эта эпическая картина ге�
ройства Остапа (мне кажется, что
это лучшая роль Владимира Вдо�
виченкова в кино), не знаю, как
у кого, а у меня вызывает виде�
ние наших отцов — как они, «с
кровавых не пришедшие полей»,
вопрошают нас: «Дети наши,
слышите ли вы нас?» Мне дума�
ется, что ответом на этот зримый
вопрос стал «Бессмертный
полк».

Незабываема и сцена плене�
ния Тараса и его казни поляками.
Читаешь Гоголя и видишь её в
фильме Бортко: «А уже огонь
подымался над костром, захва�
тывал его ноги и разостлался
пламенем по дереву… Да разве
найдутся на свете такие огни,
муки и такая сила, которая бы
пересилила русскую силу!» Гени�
ален Богдан Ступка в роли Тара�
са Бульбы. Эти и не только эти
сцены, да весь фильм как эпос
русского героизма делают из�
лишним пространное объясне�
ние того, что есть предательство.
Оно — антипод геройства. Носи�
тели геройства скупы в обличе�

нии предателей, как был скуп
Тарас перед казнью своего млад�
шего сына Андрия.

«Тарас Бульба» Владимира
Бортко — это фильм�предупреж�
дение всем, предавшим Россию
и могущим предать её. Преда�
тельство не имеет срока давнос�
ти. Возмездие неотвратимо!..

Этот и другие фильмы  Бортко
утверждают старую истину, заб�
вение которой для общества
смерти подобно: равнодушное
отношение к предательству есть
тоже предательство, от него до
героизации предателей — один
шаг, с неизбежностью ведущий
к дегероизации всех, кто отдал
жизнь за Родину.

САМОЕ БОЛЬШОЕ
ЖЕЛАНИЕ —
СНЯТЬ ФИЛЬМ О СТАЛИНЕ
Думаю, что пора уже сказать

об идейном, политическом и
нравственном кредо Владимира
Бортко как художника и челове�
ка. Сказать, как говорится, на�
прямую. Это сделать легко, по�
скольку сам он его прямо выра�
зил, открыто заявив о своём от�
ношении к Сталину. На уже упо�
мянутой встрече со студентами
Санкт�Петербургского Гумани�
тарного университета профсою�
зов в 2013 году ему были заданы
вопросы:

— Владимир Владимирович,
правда ли, что вы собираетесь
снимать фильм о Сталине? И как
вы относитесь к роли Сталина в
истории нашего Отечества?

Вот как на них ответил выдаю�
щийся кинорежиссёр современ�
ности:

— Это один из немногих пер�
сонажей в мировой истории, ко�
торые изменили существование
не только своей страны, но и
мира. В момент смерти Иосифа
Виссарионовича половиной
мира управляла Москва (и даже
более). Значит, личность есть. К
этой личности можно относить�
ся по�разному. Мой дедушка
был расстрелян в 1937 году, и
когда я поднял его дело, то уви�
дел, что расстрелял его не Ста�
лин, не Берия. На его место ме�
тил другой человек, его замести�
тель написал донос и захотел за�
нять его место. Почему так про�
изошло? — это другой вопрос. Я
бы рассказал об этом в кино, но
его не будет.

Мне сценарий о Сталине зака�
зал государственный телеканал
«Россия». Это мои друзья, с ко�
торыми я работал в течение 10

лет, и я благодарен им… Они за�
казали сценарий, я и шесть док�
торов наук его написали. Каждая
строчка сценария — правда. На
телевидении прочитали его и
предложили немного подож�
дать: сначала — до выборов в Го�
сударственную думу, потом — до
выборов президента. А теперь? А
теперь предлагают трактовать
образ Сталина так, как в Китае
изображают Мао: на 70% он хо�
роший, на 30% — плохой. Они
предложили изобразить Сталина
на 60% плохим, а на 40% — хо�
рошим. Но я в проценты не иг�
раю: что было, то было. С 1924 по
1953 год, пережив две войны,
СССР совершил колоссальный
рывок вперёд. Главная заслуга —
не создание атомной бомбы и
ракет (которые были сделаны
при Сталине, а запуск состоялся
позже, при Никите Хрущёве), а
донесение мировой культуры до
масс, до людей, ликвидация не�
грамотности.

Моя мама рассказала мне ин�
тересную историю. Она жила в
Херсонской области, в деревне
Александровка. Учась ещё в
школе, она играла Джульетту.
Это было в начале 1930�х годов,
в деревне у них действовал кру�
жок, и они ставили Шекспира.
Сколько лет прошло с начала Со�
ветской власти? И вот результат.
А что сейчас происходит в дерев�
не? Это самое главное.

И ещё два вопроса и два отве�
та из этой встречи:

— Фильм не состоялся, но если
бы вам предложили оценить
Сталина, как Мао Цзэдуна,
сколько процентов было бы хо�
роших и сколько плохих?

— Сто хороших.
— Если бы вам позвонил про�

дюсер и спросил, что бы вы хо�
тели снять, дав 10 секунд на раз�
мышление, что бы вы ответили?

— Фильм об Иосифе Виссари�
оновиче Сталине.

Есть ли ещё вопросы к Влади�
миру Владимировичу Бортко? Он
открыт для любых вопросов как
человек чистой совести, чести и
долга. Не помню, кто из замеча�
тельных людей определил фор�
мулу большого таланта. Это, по�
мимо генетического богатства,
что дано предками, есть великая
идея, великий труд и великая
воля. Это всё о нём — о Владими�
ре Бортко. О Личности, Патрио�
те, Творце, Коммунисте.

Юрий БЕЛОВ
(«Правда», №48, 6�11.05.2016,

печатается с сокращениями)

сударственной думы, член фракции КПРФ. Он один из тех, кто борется
– и своим творчеством, и в Госдуме – за сохранение ценностей вели(
кой русской культуры. Накануне юбилея Мастера газета «Правда» раз(
местила на своих страницах очерк известного ленинградского публи(
циста Юрия Белова, посвященный творческому пути Владимира Борт(
ко. Публикуем его сегодня с сокращениями.
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